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¿Usted es originario de Coahuila?
Soy originario de Monclova, Coahuila.
¿Dónde realizó sus estudios primarios?
En la escuela Veterano Cepeda y la secundaria 
en la Eulalio Gutiérrez Ortiz de Ciudad 
Frontera, Coahuila.
¿Cómo fue que usted llega a formar parte 
del equipo de béisbol? 
Aparte de que mi padre amaba el béisbol, 
en mi pueblo era el deporte rey, era el único 
deporte que practicábamos los muchachos y 
el cual ha formado a hombres de bien, buenos 
padres de familia y buenos ciudadanos. Yo 
desde pequeña edad formé parte de equipos 
de béisbol infantil; posteriormente fui 
seleccionado en Coahuila en ligas infantiles 
y ligas juveniles. 
¿Cuál fue el equipo al que usted ingresó?
De pequeño a los “Rieleritos” de Frontera, 
Coahuila, ingresé a los 11 años de edad y 
estuve casi tres años en la Liga Pequeña, ahí 
tuvimos la oportunidad, algunos compañeros, 
de formar parte de la Selección Coahuila 
para representar a nuestro estado en un 
campeonato internacional de Los Ángeles,  
California en 1972 a los 13 años de edad. 
Como pequeños fue una emoción tremenda 
estar jugando en los parques de béisbol de Los 
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Ángeles, San Francisco y San Diego, y a esa 
edad conocer Hollywood, el Dodger Stadium, 
ver juegos de grandes ligas, eso lo llevas en el 
recuerdo y te motiva mucho para superarte.
¿Se les daba algún apoyo?
En aquel tiempo no, era amor al deporte; 
y sólo el apoyo de los padres; pero para el 
viaje recibimos apoyo del señor Harold Pape, 
fundador de Altos Hornos de México en 
Monclova, nos apoyó también el presidente 
municipal de Ciudad Frontera, Gilberto Asís, 
y lo demás fue cooperación de los padres de 
familia para los gastos. En esa época estaba en 
sexto grado de primaria y cuando regresamos 
pasamos a la secundaria.
¿En la secundaria continúa en el equipo?
En la secundaria fuimos parte del deporte 
escolar, formamos parte de la selección a 
los 13 y 14 años de edad en la zona estatal 
de Coahuila en los años 1973 y 1974 y 
participamos en los prenacionales y en los 
nacionales que antes eran Juegos Deportivos 
Escolares y ahora se llaman Olimpiadas 
Infantiles y Juveniles.
¿Cuándo entrenaban?
Todos los días, era muy bonito, salías de la 
escuela, aventabas los libros en casa e ibas a 
entrenar y regresabas a hacer la tarea; eso era 

El “Sultán” como era conocido, combinó sus estudios de 
medicina con el rey de los deportes, el béisbol, para llevar 
como jugador y entrenador a las Víboras de Medicina al 
pentacampeonato del Torneo Intrauniversitario, algo que 

ningún equipo había conseguido desde el inicio de la justa 
en la década de los sesenta, y un logro que no ha podido ser 

igualado en la facultad.

DR. JUAN LUIS FLORES AGUILAR
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de todos los días, no existía día de descanso, 
así termine la secundaria. A los 14 años y 
medio sufrí una lesión en mi hombro, eso 
me orilló a descansar un año y medio. Ya en 
preparatoria volví a jugar el deporte de mis 
amores; termino la preparatoria en Saltillo; 
ahí fui pretendido para sucursales de béisbol, 
pero mi meta estaba en estudiar y me vine a 
la Universidad Autónoma de Nuevo León, a 
la Facultad de Medicina 
¿Cómo es que decidió la carrera de 
medicina?
Tengo dos primos médicos militares que 
fueron el factor motivante, ellos llegaban 

siempre de sus vacaciones a casa platicando 
de medicina, inclusive, me querían llevar a la 
escuela médico militar, pero yo decidí venirme 
a Monterrey. Llegué en 1977 buscando un 
campo de béisbol, el primer domingo me fui 
a jugar béisbol al río Santa Catarina, ahí tuve 
la oportunidad de conocer amigos y después 
fui a pedir una oportunidad en mi facultad.  
¿Cómo pidió esa oportunidad?
En aquel tiempo eran necesarias recomendaciones 
de gente de mi estado con el manager y el 
manager de las Víboras de Medicina, Bernardo 
Sierra, era de mi estado. El primer juego 
que recuerdo que me llevaron a pitchear 
fue al Penal del Estado contra los “Diablos 
del Penal”, que era el campeón de la liga y 
ganamos dos juegos en esa ocasión. Después 
participé en varios torneos en la facultad y 
posteriormente, a petición de mis compañeros 
que me pedían que tomara el equipo, pedí la 
oportunidad de ser el entrenador y en 1980 
se me dio la oportunidad de manejar a las 
Víboras de Medicina. 
¿Jugó tres años con las Víboras?
En 1978 me fui a probar a Sonora, fui a unos 
juegos de invitación, luego regresé. Después 
me fui a mi tierra, me casé y luego me regresé 
a estudiar medicina, hice un espacio de dos 
años y retorno en 1979 y en 1980 pido la 
oportunidad de ser el entrenador y se me da 
la oportunidad, el Dr. José Mario Gutiérrez 
Zambrano era el director, la Dra. Graciela 
López de Garza era la subdirectora y el Dr. 
Rubén Villarreal y el Dr. Pedro Morales, 
coordinadores de Deportes.
¿Cómo veía al equipo, cuáles eran sus 
prioridades?
Desde que llegué vi en los muchachos 
capacidad y talento, lo que faltaba era un 
poco de unión de trabajo en equipo y ser un 
poquito más constantes en el entrenamiento.
¿Cuánto duraban los entrenamientos?
Entrenábamos lunes, miércoles y viernes 
de las tres a las seis de la tarde y cuando 
venían eventos importantes como play off 
aumentábamos el entrenamiento a diario, 
tuve la suerte de manejar a jugadores de gran 
talento, esa fue la razón del éxito.
¿A qué compañeros recuerda?
Todos los jugadores eran líderes en sus 
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PERFILES

Juan Luis Flores Aguilar

En la Liga Pequeña de Ciudad 
Frontera lanzó juego sin hit ni carrera 
con 17 ponches.
Director de Medicina del Deporte en 
el INJUDE, 1991-1994 y 1997-2000
Creó el Centro de Medicina Regional 
y Ciencias Aplicadas a la Medicina 
del Deporte, 1992
Laboró en el Hospital de Maestros, 
Director de Salud en el municipio de 
Santa Catarina, siendo coordinador 
de asistencia social durante el 
huracán Alex.
Director del DIF en Santa Catarina, 
Director de Salud Pública en el 
municipio de Monterrey.
Médico de la Selección Nacional 
de  At le t i smo en los  Juegos 
Centroamericanos de Honduras 
1993.
Médico de las selecciones nacionales 
de voleibol femenil y varonil.
Médico de la selección nacional de 
béisbol sub 17 que participó en el 
mundial en 1992.
Oficial de antidoping en la Federación 
Mexicana de Futbol Profesional, 
2000, 2002, 2011, 2012, 2013 y 2014.
Coordinador Médico de la Federación 
Mexicana de Futbol en el sector 
amateur.

posiciones, pero puedo mencionar al Dr. Luis 
Alberto Pestaño Acosta, MC. Javier Quintero 
Floyd, Miguel Ángel Regino; también el apoyo 
de mis coach fue muy importante, primero 
Víctor Brown y posteriormente el Dr. Alfonso 
Méndez Rodríguez y el Dr. Sergio López Lago.
¿Tenían que ser estudiante de la facultad?
Si, tenían que ser menores de 25 años y 
estudiantes de la facultad; hubo dos o tres 
campeonatos en que tuve refuerzos, jugadores 
importantes como Ángel Escamilla González 
y Fernando Beráin Berlanga de Odontología, 
ellos dos como jugadores de Odontología 
jugaban con Medicina.
¿Usted jugaba en los partidos?
Yo jugué en los primeras tres campeonatos de 
1981, 1983 y 1985, yo era lanzador; también 
teníamos grandes lanzadores que fueron 
clave como Alfonso Méndez, Luis Pestaño y 
Miguel Regino.  Yo pienso que el éxito fue la 
labor de equipo, no había individualidades, 
todos trabajan en equipo, observaban las 
indicaciones, cumplían las reglas del juego y 
respetaban al contrario; el béisbol te da y te 
quita, pero cuando haces lo que debes hacer 
en el campo, el béisbol te da y a nosotros nos 
daba mucho y empezamos a sonar fuerte en 
el béisbol. Eso nos llevó a hacer un equipo 
muy fuerte y logramos en 1981 el primer 
campeonato intrauniversitario, que fue un 
gran festejo en nuestra facultad, ya que nunca 
había sido campeona en béisbol y luego 
ganamos en 1983, 1985, 1986 y 1988.

Nuestro primer campeonato lo ganamos 
con Pedro Salas con relevo de Javier Quintero 
Floyd contra Organización Deportiva, que en 
esa época se llamaba ELOD; nuestro siguiente 
campeonato en 1983 con Alfonso Méndez 
Rodríguez y Miguel Ángel Regino fue contra 
Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica; 
el tercero con Alfonso Méndez Rodríguez 
que fue el tricampeonato en 1985, fue contra 
Ingeniería Civil, al que ganamos 11-0; en 1986 
fue otra vez contra Organización Deportiva y 
en 1988 contra Ingeniería Civil.
¿Recuerda alguna anécdota en especial de 
esos campeonatos?
Un momento muy tenso fue cuando ganamos 
el primer campeonato de 1981 porque hubo 
una protesta deportiva en contra de un 
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jugador mío, el MC Javier Quintero Floyd; 
Organización Deportiva quería ganar en la 
mesa ese campeonato, pero no se pudo; en 
la mesa se comprobó que era jugador de la 
Facultad de Medicina, se ganó legalmente. 
La Dirección General de Deportes de la 
UANL siempre ha sido muy requisitosa en la 
legalidad, en que los jugadores sean legibles 
en cada facultad. 

Recuerdo que después de ganar el segundo 
campeonato en 1983 nos invitaron a jugar 
a Guanajuato, también recuerdo un torneo 
cuadrangular que nos invitaron a Sabinas 
Hidalgo y una vez nos apoyó la facultad 
para viajar a Mission, Texas, a un torneo 
de invitación. También después de ganar el 
segundo campeonato fuimos invitados por un 
patrocinador para jugar en una liga dominical 
y me llevé a todo el equipo de las Víboras de 
Medicina, pero con el uniforme de Pumas, 
para jugar en la Liga Regiomontana, fue un 
excelente papel que hicieron. A nosotros 
nos servía jugar los domingos porque la 
Liga Regiomontana era de alto nivel y nos 
servía como fogueo para hacer un buen 

papel en el Torneo Intrauniversitario; el 
intrauniversitario era un torneo difícil, se 
jugaba un béisbol de muy alto nivel.
¿Quiénes eran los equipos fuertes en aquella 
época?
La Facultad de Organización Deportiva, la 
Facultad de Ingeniería Mecánica y Eléctrica, 
la Facultad de Contaduría Pública, la Facultad 
de Derecho, la Facultad de Agronomía, eran 
selecciones muy fuertes y los juegos estaban 
apretados. 
¿De los campeonatos que ganaron cuál es 
el más significativo?
El  pr imer  campeonato,  e l  de  1981, 
estábamos frente a un equipazo, la Escuela 
de Organización Deportiva, eran jugadores 
de alto nivel, muy preparados y ganamos por 
diferencia de una carrera; otro campeonato 
relevante y triste también, fue donde 
muchos se despidieron y yo también me 
despedí, fue el de 1988, el último. Yo 
terminaba mi servicio social y empecé 
la Maestría en Salud Pública, dejé de ser 
entrenador y se quedó al frente Alfonso 
Méndez Rodríguez. 

Juan Luis Flores, amante del deporte y la medicina, dos disciplinas en 
las que se desarrolló y alcanzó el éxito.
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PERFILES

Pentacampeones 

Juan Luis Flores Aguilar, manager y 
pitcher
Alfonso Méndez Rodríguez, coach 
y pitcher
Sergio López Lau, coach y catcher
Luis Alberto Pestaño Acosta, inflield 
y pitcher
Javier Quintero Floyd, pitcher
Miguel Ángel Regino Moreno, infield 
y catcher
Gerardo Duarte Aguirre, outfield
Salvador Lázaro Rentería, infield
Ángel Escamilla González, catcher
Danilo González Román, outfield
Isidoro Vargas de León, infield
Luis Espinoza Vela, pitcher
Carlos Ojeda Guerra, infield

Óscar Benitez Flores, infield
Jesús Gurrola Robles, infield y pitcher
Pedro Salas Salcido, pitcher
Fernando Berain Berlanga, infield
Ariel Nieblas Picos, infield
Jesús Adán Hinojosa Salinas, infield
Juan Alfonso Rodríguez Méndez, 
outfield y catcher  
Rafael Robles López, outfield
Hector Hurtado García, outfield
Édgar de La Rosa, outfield
Alejandro Alvarado, outfield y pitcher
Heliodoro Trejo Parra, outfield
Eduardo Alvarez, infield
Gilberto Briseño Sandoval, outfield
Gilberto Ventura Gil, infield
Carlos Camarillo, infield
Vicente Veja Gaxiola (+), outfield
Fernando Alvarado Regino (+), outfield
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¿Desde que usted tomó al equipo los 
jugadores fueron los mismos?
Se fue renovando, hice una lista de todos los 
jugadores que participaron en esos cinco 
campeonatos y fueron alrededor de 46, había 
jugadores que por edad tenían que declinar y 
otros salían al egresar de la facultad. 
¿Qué recuerdos tiene de su época en la 
escuela, de sus maestros, de sus compañeros?
Los recuerdos de mi facultad son maravillosos 
porque, por un lado, teníamos la exigencia 
de la disciplina de estudiar la carrera de 
medicina, ningún maestro de medicina era 
blando, todos eran estrictos, teníamos que 
cumplir con nuestras tareas, estudiar clase; 
pero entre los jugadores de Medicina había 
un compañerismo muy importante, nos 
prestábamos apuntes y libros, si había duda 
en algún tema compartíamos reuniones tanto 
deportivas como académicas.

Maestros que recordamos con cariño está 
la Dra. Graciela López de Garza, que nos dio 
Clínicas; el Dr. Ramiro Montemayor, que nos 
dio Anatomía; el Dr. Roque Garza, que nos 
dio Ginecología, era amante del béisbol; el Dr. 
Alfredo Piñeyro en Farma, el Dr. Francisco 
González en Medicina Preventiva; había muy 
buenos maestros.
¿Se graduó en 1987?
Sí, terminando hice la Maestría en Salud 
Pública porque me interesaban mucho 
ver los problemas de salud comunitario, la 
medicina preventiva y la estadística en salud; 
me gustaban mucho las brigadas médicas que 
se empezaban a hacer en la facultad, incluso, 
cuando tuve la oportunidad de laborar inicié 
con brigadas medicas, llevar los servicios 
médicos a alguna comunidad.
¿A dónde iban?
A los Fomerrey, era donde más se ocupada. 
Como estudiante de Medicina teníamos una 
responsabilidad social o comunitaria y nos 
mandaban principalmente a dar consejos 
sobre salud para que los hogares fueran lo 
más higiénicos posible. Había que enseñarles 
que la fosa séptica había que tenerla a cierta 
distancia de la puerta para que no hubiera 
enfermedades, y bueno, consejos sobre 
alimentación, vacunación. En ese tiempo 
ingresé a la Maestría en Salud Pública. 

¿Luego se fue a estudiar a Cuba?
Terminé la Maestría en Salud Pública, tiempo 
después me nombran director de Medicina 
del Deporte en el INJUDE, de 1991 a 1994, 
y terminando ese período me voy a hacer la 
Maestría en Medicina del Deporte a Cuba.
¿Por qué decidió irse a Cuba?
En ese tiempo había un convenio de trabajo 
con Cuba, la autoridad deportiva en el estado 
traía desde 1991 entrenadores cubanos que 
han hecho historia aquí en Nuevo León, 
entonces en el convenio había esa posibilidad 
de aspirar a un posgrado en Cuba y yo no 
desaproveché la oportunidad, y esto me ha 
abierto las puertas en las actividades laborales.
¿Qué les diría a los jóvenes que quieren 
estudiar la carrera de medicina?
Yo les diría a los jóvenes que quieren practicar 
algún deporte que lo hagan primeramente por 
salud física y mental, que si tienen las facultades 
y los méritos que representen orgullosamente 
a su facultad, y si son seleccionados sigan 
representando a la UANL dignamente.
Doctor, ¿qué significa para usted decir 
Universidad Autónoma de Nuevo León?
La UANL es mi Alma Mater, es la Universidad 
que me abrió las puertas, me formó y ha 
hecho de mi un hombre de bien, ha hecho a 
un hombre que sirve a su comunidad, eso es 
para mí; la UANL es todo para mí.




